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مشعل القريفة لـ «الأنباء»: تجاوزنا ملاحظات 
«المحاسبة».. ولا تهاون في الكشف 

على الجواخير المخالفة

بداية، نتكلم عن إجراءات 
الهيئة العامة الأخيرة المتعلقة 
بسحب الجواخير والضرب 

بيد من حديد لإنهاء 
المخالفات والبيع للأعلاف 
في السوق السوداء، وما 

دلالات التوقيت في الفترة 
الحالية؟

٭ نحن فــي الهيئة العامة 
لشــؤون الزراعــة والثروة 
الســمكية نطبــق تعليمات 
الوزير عبدالرحمن المطيري 
ومديــر عام الهيئة الشــيخ 
اليوســف بالحــزم  محمــد 
والجديــة التامة في إيصال 
الأعلاف للمربي الحقيقي، فلو 
تركت الأمور من دون رقابة 
وتشــدد فلن يحصل المربي 
الحقيقي على ما يريده في 
الوقت المناسب. إضافة إلى 
ذلك، فإننا نطبق توصيات 
ديــوان المحاســبة ونحاول 
الواردة  تفادي الملاحظــات 
إلينا، حيث إن الإدارة تريد 
الانضبــاط بالقوانين وعدم 

التهاون في التجاوزات.

هل هذه الحملات هي رد 
على القائلين بتهاون الهيئة 

مع المخالفين؟
٭ لا يوجد تهاون في الكشف 
على الجواخير أو في متابعة 
السوق السوداء، والحملات 
التي نقوم بها والضبطيات 
أكبــر دليــل ورد على هذه 
الأقاويل، فقد قمنا بحملات 
على طريق الوفرة والسالمي 
والعبدلــي، ولدينا حملات 
مســتقبلية، ومســتمرون 
في ملاحقة جميع المخالفين 
وتطبيق القانون بحذافيره.

ما رسالتك لغير المربين ومن 
يتجاوزون القانون؟

٭ أقول لغيــر المربين ولمن 
يتجاوز القانون ويأخذ أعلافا 
ليست من حقه، بأنه سيكون 
هنــاك بلوك علــى البائعين 
الوهميين وسيعاقبون ولن 
يتســلموا الأعــلاف مجددا، 
وفي حال السماح لهم مجددا 
بتسلم الأعلاف فسيقومون 
بتوقيع تعهدات بعدم تكرار 
العملية، مع التأكد من عدد 
الماشية التي لديهم، فهؤلاء 
هم الخاســرون الحقيقيون 
للدعم الذي نقدمه، كما أحذر 
كل مــن لديه أعلاف وهمية 
ويضع بسطات في الشارع 
ويأخــذ الأعــلاف ويبيعها 
في الســوق الســوداء بأنه 
ستكون هناك إجراءات حازمة 

لتقليل حجــم التفاوت بين 
المطلوب والموزع، حيث طلبنا 
من إدارة الصحة الحيوانية 
تتبع الشرائح التي تشتري 
من السوق السوداء وسيكون 
هناك إيقاف عشوائي لمعرفة 
من يتلاعب بالقسائم ويقوم 
ببيعها وليس بحاجة إليها، 
كمــا ســتكون هنــاك فرق 
للكشف وإعادة فرز الشرائح 
لكل المشتبه بهم، وسنضع 
بلوكا نهائيا مع عدم السماح 
بتســلم الأعــلاف من جديد 
وإيقاف دائم لها، إلا أن أثبت 
أنه مرب حقيقي، من خلال 
تقــديم كتاب تظلم والعديد 
من الإجراءات في الهيئة. لا 
شــك أن أي عمل يكون فيه 
بعض التذمر، ولكننا نحاول 
تجــاوز الخلــل وإصلاحه، 
ونحن نعمل منذ أسبوعين 

على تجاوز الكثير منها.

مضى على تسلمكم مهامكم 
ما يزيد على أسبوعين، هل 
تجاوزتم ملاحظات ديوان 

المحاسبة؟
٭ ملاحظات ديوان المحاسبة 
قامت بتفــادي الكثير منها، 
وتجاوزت المشاكل وأشكرهم 
التعــاون والمعلومات  على 
المقدمة، والله الحمد تم تجاوز 

ملاحظات الديوان.

لماذا يحتاج المربي إلى شراء 
المزيد من الأعلاف ولا 

تقومون بكفايته؟
٭ تقدمنــا ســابقا بمقتــرح 
يتضمن طلب زيادة أعلاف، 
وللعلم فإن الأعلاف المدعومة 
وغيــر المدعومــة المقدمة من 
المطاحــن الفروق الســعرية 
بينها يسيرة جدا، لذلك طلبنا 
من المطاحن زيادة الكميات، 
ولكن الجواب كان بعدم القدرة 
علــى ذلك بســبب انخفاض 

للحصول على الدعم الكافي؟
٭ أقــول للمربــي الحقيقي 
تعال أول الناس للحصول 
على الدعم، فالبعض ينتظر 
نزول الراتب وهي مختلفة في 
التواريخ، فالبعض عسكري 

أو متقاعد أو موظف.

ما أبرز مشاريعكم للأمن 
الغذائي؟

٭ لدينا ٤ مشــاريع تشمل 
الشــقايا والدجــاج اللاحم، 
ومشــروع كبــد لتوزيــع 
الجواخير، حيث هناك ٤ قطع 
موجودة، نقوم حاليا بفرز 
الملفات، وسيكون هناك تأكد 
من أصحاب الحلال لتوزيعها 
على المستحقين فقط، وذلك 
تطبيقــا لتوجيهــات مدير 
الهيئــة مــع تشــكيل فرق 
للضبط. ومن المشاريع أيضا 
مشــروع العبدليــة للأبقار 
للحوم الحمــراء والحليب، 

ومشروع مزارع الخيل.

هل لدى الهيئة توجه للحد 
من الشركات المستوردة 

للأغنام أم أن الأمر مفتوح 
ومتاح لجميع الراغبين؟

٭ نحن مع الاستيراد لسد 
النقص من اللحوم الحمراء، 
فهذا يعزز المنافسة وينعكس 
إيجابا على المستهلك، فنحن 
مع الاســتيراد ونســمح به 
للراغبين ضمن الاشتراطات 
والشروط الخاصة بالصحة 

العالمية.

هل هناك إعادة نظر في عدد 
التطعيمات والتحصينات 

واستحقاق الجواخير؟
٭ لدينــا ١٥ تحصينة وقد 
وصل العدد إلى ٣ آلاف، ما 
سنقوم به أنه ستكون هناك 
إعادة تأكد من أصحاب الحلال 
والأعداد، وعند الكشف سيتم 

التخفيف من العدد.

ما يتعلق بالجاخور هل 
تطوله مخالفات الهيئة؟

الجواخيــر تحــت  كل  ٭ 
ســلطة الهيئة، أي قســيمة 
تحت سلطتنا لدينا عقودها، 
سواء اشتراها من الغير أو 
مــن الهيئة، فنحــن نطلب 
شــهادة تحصــين للأغنــام 

ونكشف على الجاخور.

هل أبوابكم مفتوحة 
للشكاوى؟

٭ نفتــح البــاب للتعــاون 
ولدينــا مــن يقــوم بالتأكد 

من المعلومات الواردة، فأي 
خلل تابع للهيئة ســنبحث 
عنه ونتابعه، ونؤكد أن كل 
مواطن خفير ونرحب بأي 

انتقاد بناء.

هل يسمح القانون بتأجير 
الجاخور؟

٭ لا يسمح بالتأجير، لمخالفة 
القانون، لأن الجاخور ليس 
للاســتثمار وإنمــا للتربية 

ودعم الأمن الغذائي فقط.

هناك حمامات سباحة في 
بعض الجواخير؟

٭ إن وجدت فإنها تخالف، 
أما مغطس الأغنام فهو أمر 
ضروري لمنع نقل العدوى 

وليس حمام سباحة.

هل هناك جديد لدعم منتجي 
الألبان؟

٭ الأمــر مرتبــط بالدولــة 
ونحن داعمــون لهم، ولكن 
الأمر يعتمد علــى ميزانية 

الدولة.

هل تدعو لدعم المنتجات 
الكويتية وتراها منافسة 

لغيرها؟
٭ أدعــو لشــراء المنتجات 
الكويتيــة فهــي أفضل من 
المســتورد، وقد دخلنا إلى 
المصانع ونظرنا في طريقة 
الإنتاج والطرق المستحدثة 
فيه. لدينا فائض في البيض 
وكل المشتقات إنتاجها مميز.

هل هناك مخاوف من انتقال 
سلالات «كورونا» إلى 

الحيوان؟
٭ لدينــا خبراء في القطاع 
متابعون للحالات المرضية 
للأمــراض  وخصوصــا 
الإنســان  بــين  المشــتركة 
والحيــوان، ولا مخــاوف 
حتى الآن من انتقال كورونا 
لكونهــا بحســب التقاريــر 

خاصة بالإنسان فقط.

هل من كلمة أخيرة؟
٭ ســنعمل لتقــديم كل ما 
يرفع اســم الكويــت عاليا 
ولتمكين كل مواطن ووافد من 
الحصول على ما يريد بأقل 
الأسعار، فـ«كورونا» علمتنا 
الكثيــر، والجميع أصبحوا 
مبدعين في أعمالهم، وجادين 
في أن يكون مربين حقيقيين. 
كما آمل الوصــول للاكتفاء 
الذاتي في جميع المشــتقات 

الحيوانية.

كميات الخبز المقدمة لانخفاض 
عدد الوافديــن، فالمطاحن لا 
تستطيع اســتخراج كميات 
أكبر من الأعلاف في حال قلة 
عدد ربطات الخبز، وطالبنا 
بزيــادة مــا بــين ٣ و٤ آلاف 
طــن على الحصة المقدرة لنا 
وهي ٦٥٠٠ طن، إلا أن كورونا 
فرضت ظروفا مختلفة حالت 
دون تحقيــق المأمول إضافة 
إلى انخفاض عدد الوافدين، 
إلى جانب زيادة الطلب غير 
المسبوق خلال الأشهر الستة 

السابقة.
ما أسباب زيادة الطلب خلال 

الأشهر الستة الماضية؟
٭ «كورونا» أوجدت سوقا 
سوداء دفعت بعض المربين 
والمــزارع لســحب كميــات 
كبيرة، نحن بدورنا، أجرينا 
إحصاءات لشركات الدواجن 
والأبقار فاكتشفنا هذا الأمر.

ما إجراءاتكم التي 
ستتبعونها لمعرفة الأسباب؟

٭ نحــاول الوصــول إلــى 
الســبب ولماذا تم الســحب 
الكميــات، ســنقوم  بهــذه 
بالتواصل مع أصحاب المزارع 
لمعرفة سبب السحب ومدى 
إمكانية وجود تلاعب من قبل 
مسؤولي المزارع، لكون هذا 
السحب غير المسبوق تسبب 
بشــح في الكميــات وأوجد 
خللا ظاهرا. ومن الأســباب 
أيضــا، مجيء مربي الحلال 
من الســعودية فزاد العدد، 
فلما زاد العدد قلت الحصص. 

ألم تطالبوا بتخفيض 
الدعوم؟

٭ قدمنا طلبا لمجلس الوزراء 
بتخفيض الدعوم ولكن لم 

يبت فيه حتى الآن.

ما رسالتك للمربي الحقيقي 

(ريليش كومار) م.مشعل القريفة خلال اللقاء مع الزميل محمد راتب  

وضبطيات خاصة بالهيئة.

لأول مرة نسمع عن وجود 
ضبطيات خاصة بالهيئة؟

٭ قدمنا كتابا إلى التجارة 
وســنبعثه لإدارة الفتــوى 
والتشــريع حيــث تكــون 
للهيئــة ضبطيــات خاصة 
بها بالتنسيق مع الداخلية 

والبلدية.

ما أبرز ما تتضمنه 
الضبطية؟

٭ قــد يكون هناك تســفير 
للعامل ومنع من اســتقدام 
الخادمــة من قبل الداخلية، 
ومن جهتنا إيقاف الأعلاف 
المصروفة له وإجراءات كثيرة 

أخرى.

هل هذا التعامل خاص 
بالأفراد؟

بــل يشــمل حتــى  ٭ لا، 
الشركات التي تتعامل بنفس 
الطريقة وتخالف القانون.

هل أنتم مستمرون في 
سحب الجواخير المخالفة؟

٭ القانون الجديد ٢٠٢٠/٦٠ 
يؤكــد على أن مــن يتجاوز 
القانون والبنيان ويخالف 
التخصيص بأن يضع نوعا 
مختلفــا مــن الحيوانــات، 
فهــذا تقــع بحقــه مخالفة 
وتسحب منه القسيمة بعد 
حصوله على إنذارين بقطع 
التيار وتوقيــع تعهد، فإن 
لم يســتجب تســحب منه 
القسيمة مع غرامة ١٠ آلاف 

دينار.

هناك شكاوى من المربين 
الحقيقيين بقلة الكميات 
الممنوحة لهم ما يدفعهم 

للجوء إلى السوق السوداء؟
٭ قمنا بالعديد من الإجراءات 

إعادة فتح حديقة الحيوان للجمهور 
قريباً وفق الإجراءات الوقائية

كاميرات على السيارات 
لرصد المحصنين في ٢٠٢١

طرحنا أمام «المطاحن» مواقع رديفة 
لتوزيع الأعلاف وتخفيف الزحام

كشف نائب المدير العام لقطاع الثروة الحيوانية في الهيئة 
العامة لشؤون الزراعة والثروة السمكية م.مشعل القريفة 
في لقائه مع «الأنباء» أن الاستعدادات تتم على قدم وساق 
لإعادة افتتاح حديقة الحيوان من جديد أمام الزوار قريبا، 
ولكــن وفق الإجراءات الوقائية وبعــد الانتهاء من معاينة 

الأقفاص، والنظر في جاهزيتها. 
وأضاف أن تســلم كتابا بهذا الشأن إلا أنه طلب إعادة 
النظر فيه وتقديم تقارير وافية قبل السماح بافتتاحها أمام 
الجمهور لتتم الأمور وفق إجراءات صحيحة ولمنع الوقوع 

في أي خلل غير محسوب.

لدى سؤال «الأنباء» م.القريفة عن اتهام البعض موظفين 
في الهيئة بالتلاعب بالشرائح وتنقل رؤوس أغنام من مكان 
لمكان، ما يعني وجود فساد ورشاوى، وهناك رصد لمثل 
هذه التجاوزات من الموظفين، قال: إنني لا أســمح لأحد 
باتهام الموظفين العاملين في القطاع، فرواتبهم جيدة ولا 
أعتقد أن هناك من يشوه اسمه واسم عائلته من أجل مبلغ 
قليل من المال، ولو تم الرصد فســيحول للجهات المعنية 

وسيتخذ بحقه الإجراءات القانونية. 
وكشف عن انتهاء مناقصة التحصين، وبوجود خطة 
بديلة من وزير الصحة لتركيب كاميرات على السيارات 
لمراقبة الدكتــور والمراقب البيطري وتصوير المحصنين 
مباشرة، مبينا أن مناقصة ٢٠٢١ الجديدة ستشمل آليـة 
جديــدة للمحصنين من خلال الكاميرات وإحالة التاجر 
القانونيــة  المخالفين واتخــاذ الإجــــراءات  والطبيب 

بحقهمــا.

سألنا م.مشــعل القريفة عن استمرار ورود شكاوى 
بخصوص الزحام خلال الحصول على الأعلاف من قبل 
المربين، فأجاب بأننا طرحنا الموضوع سابقا خلال اجتماعنا 
مع المطاحن، حيث لدينا أماكن تسويق، وقدمنا لهم مواقع 
في كبد والعبدلي والوفرة والصليبية، ولكن الشركة قالت 
إنها لا تستطيع توفير الأعلاف في أماكن متعددة لخضوع 

ذلك لإجراءات صحية وبسبب التخزين. 
وتابع: طرحوا علينا توفير شاحنات في الشوارع، ولكن 
هذا لا يحل المشكلة، فنحن جاهزون لمنحهم أرضا للبناء 

وتوفير المخازن بما يتوافق مع البيئة والصحة. 
وزاد أننــا في خدمة المواطن نقدم كل الخدمات وحتى 
خدمة الباركود ونســتثني كبار السن والمعاقين والنساء، 
كل ما على المستحق هو التوجه إلى المطاحن لأن خدماتنا 
تتم عن طريق الأونلاين، فالزحام مشكلة تتعلق بالمطاحن 
وليست من عندنا، ولكننا سنطرح الموضوع مع الشركة 

مرة أخرى.

الشرهان: المتطوعون قاموا بجهود جبارة خلال «كورونا» لتوزيع الوجبات والأدوية ودعم مؤسسات الدولة
ليلى الشافعي

قال رئيس مجلــس إدارة جمعية صندوق إعانة 
المرضى د.محمد الشــرهان إن ما قام به المتطوعون 
والمتطوعات وفزعة الشــباب الكويتي وتكاتفهم مع 
مؤسسات المجتمع المدني لمواجهة كورونا يؤكد حبهم 

العميق لوطنهم الكويت هذا البلد المعطاء.
وقال د.الشرهان في الكلمة التي ألقاها في حفل 
تكريم الدفعة الأولى من المتطوعين الذين هبوا ملبين 
لنــداء الوطن «نحن اليوم نحاول رد الجميل لهؤلاء 
الشباب والشابات الذين تفانوا بحق في حب الوطن 
وساعدونا كثيرا في توزيع عشرات الآلاف من الوجبات 
التي وفرتها الجمعية أوقات الحظر، وكذلك نقدر ما 
قاموا به من توزيع الأدوية على المرضى في بيوتهم 
وفي المحاجر، فقاموا بعمل جبار وصدق فيهم حديث 

النبي ژ: أحب الناس إلى االله أنفعهم للناس».
وبين أن الأزمة التي تعرضت لها البلاد في جائحة 
الكورونا لم تشــهدها الكويت في تاريخها الحديث 
بعد أن عمت العالم كله، لكن بفضل االله تعالى بثمرة 
جهود المخلصين من الســواعد الفتية من المواطنين 

والمقيمين كانت الكويت أقل الدول تضررا، ولا ننسى 
الدور المهم الذي قامت به وزارات الدولة سواء الإدارة 
الصحية أو وزارة الداخلية ممثلة في الإدارة الأمنية 
للأزمة، فحمدا الله أنه لطف ببلدنا ودفع عنها ما هو 

أعظم من هذا الوباء.
من جهته، قال مدير عــام جمعية صندوق إعانة 
المرضــى جمال الفوزان: بفضــل االله تعالى نحتفل 
بتكــريم كوكبة من الذين عملــوا معنا خلال جائحة 
كورونا فجزاهم االله خيرا. ولفت إلى أن الجمعية عملت 
خلال هذه الفترة وبذلت الكثير سواء من الموظفين أو 
المتطوعين في دعم الجهود الحكومية لمكافحة الوباء، 
فــكان الدعم والتعاون مع جميع الجهات في المحاجر 
وفي ســتاد جابر وفي معرض الكويت الدولي وفي 
مستشفى جابر وغيرها، فقام الصندوق بدعم جميع 
المحاجر في الكويت وقام المتطوعون بتوزيع السلال 
الغذائية والمياه والعصائر على العائلات التي تضررت 
خلال الجائحة. نشكر االله تعالى، ونشكر المتطوعين 
والمتطوعات لتفضلهم بالعمل في صندوق إعانة المرضى.

من جهتها، قدمت رئيسة اللجنة النسائية بالجمعية 
الطبية الكويتية نور غلوم كلمة أثنت فيها على دور 

جمعية صندوق إعانة المرضــى الاجتماعي وأدائها 
المتميــز، مؤكدة أنها وفرت لهــم فرصة تذوق فيها 
الجميع حلاوة العمل التطوعي والشــعور بالسعادة 

في خدمة الغير.
من جانبه، تحدث طالب كلية الطب والمتطوع ضمن 

فريق العمل يوسف السالم قائلا:
باسمي وباسم زملائي وزميلاتي المتطوعين نشكر 
جمعية صندوق إعانة المرضــى على إتاحة الفرصة 
أمامنا لنعمل ضمن الفرق التطوعية ونشــعر بأننا 
نقدم شــيئا مفيدا للمجتمع في بلدنا المعطاء. وقد 
أشاد عريف الحفل عبداالله فخرو بالدور المجتمعي 
المميز لجمعية صندوق إعانة المرضى، مشــددا على 
أهمية العمل التطوعي ومكانته في الإسلام على اعتبار 
أنه من أعمال الخير التي أشاد بها ربنا جل وعلا في 
القرآن الكريم، وأثنى عليها رســولنا الكريم ژ في 
السنة النبوية الشريفة، بعدها تم عرض ڤيديو توثيقي 
على الحضور سجلت فيه العديد من الأنشطة التي 
قام بها المتطوعــون والمتطوعات، قام بعدها رئيس 
الجمعية د.الشرهان بتكريم الفرق التطوعية ومنحهم 

شهادات التقدير.

جمعية إعانة المرضى كرَّمت الدفعة الأولى من متطوعيها لدعم المحتاجين خلال الجائحة

(محمد هنداوي) مجموعة من الشباب المتطوعين 

إعـادة النظـر في زيـادة مخصصات الأعـلاف المدعومـة للمربـين الحقيقيين لسـد كفايتهم 
لن نتوقف عن ملاحقة فلول أصحاب السوق السوداء للأعلاف.. وإيقاف الدعم بانتظار المخالفين

نسعى إلى جعل قطاع الثروة الحيوانية بلا مشاكل بتوجيهات رئيس الهيئة الشيخ محمد اليوسف
نتابع مبررات طلب الدعوم بالأشهر الأخيرة.. وعودة مربي الحلال من السعودية زادت الاحتياجات

بالزراعـة خاصـة  قضائيـة  ضبطيـات  اعتمـاد  والتشـريع»  و«الفتـوى  «التجـارة»  مـن  طلبنـا 

تتبع الشرائح والإيقاف العشوائي وإعادة الفرز للمشتبه بهم.. والبلوك النهائي للمربي غير الحقيقي

أكد نائب المدير العام لقطاع الثروة الحيوانية في الهيئة العامة لشؤون الزراعة والثروة السمكية م.مشعل القريفة أن الحملات على السوق السوداء وأماكن بيع الأعلاف المدعومة مستمرة 
حتى القضاء عليها نهائيا وتطبيق القانون بحذافيره، مشيرا إلى أن الطريق ليس سهلا وهناك من يتاجرون على حساب المربين الحقيقيين، وهؤلاء هم الخاسرون حيث سيتم إيقاف استحقاقاتهم 

للدعم ووضع بلوك عليهم، مشددا على أن الهيئة نفذت توصيات ديوان المحاسبة فيما يخص قطاع الثروة الحيوانية وتجاوزت الملاحظات التي أرسلت إليها أخيرا.
وكشف م.القريفة، في لقاء خاص مع «الأنباء»، عن تقديم كتاب إلى وزارة التجارة وإدارة الفتوى والتشريع للسماح بضبطيات خاصة بالهيئة بالتنسيق مع الداخلية والبلدية، تشمل تسفير العامل 

ومنع من استقدام الخادمة من قبل الداخلية وإيقاف الأعلاف المصروفة للمخالفين، مبينا أن لدى القطاع ٤ مشاريع للأمن الغذائي، والوزير جاد في تطوير القانون وتنفيذه مع التأكيد على روح 
القانون. وتطرق اللقاء إلى سبل دعم المربين الحقيقيين والتنسيق مع المطاحن لتحقيق مطالبهم، فإلى التفاصيل:

محمد راتب

لمشاهدة الڤيديو


